

AUTOPISTA MITLA-TEHUANTEPEC

■ A 6 meses de inaugurada.



BARRANCA DEL MUERTO

■ Se inunda isegundo piso!



ALERTA EN NAUCALPAN

■ Se desborda presa "Los Cuartos".



DEJAN LLUVIAS CAOS Y DESBORDAMIENTOS

REFORMA / STAFF

El centro del País vivió un domingo de lluvias torrenciales con graves inundaciones, desbordamiento de ríos y deslizamientos de cerros.

Las fuertes lluvias en la Ciudad de México provocaron al menos 54 puntos de inundación en importantes vialidades como Viaducto, Periférico y Calzada Ignacio Zaragoza. Incluso se reportaron encharcamientos en el Segundo Piso del Periférico.

Además se registró la caída de 34 árboles, uno de estos, de 10 metros de altura, cayó sobre una mujer y fue hospitalizada.

También se registró una alerta en la presa "Los Cuartos" en Naucalpan por un gran tapón de basura.

También se activó la alerta en el Río Querétaro, que alcanzó sus límites y estuvo a punto de desbordarse en la Capital de ese estado.

CON INFORMACIÓN DE SELENE VELASCO

Olvidan mantenimiento de Drenaje Profundo

IVÁN SOSA

Con las últimas reparaciones realizadas sólo en un tramo en 2009, al Drenaje Profundo que desaloja la mayor parte de las aguas residuales del Valle de México le falta mantenimiento, expuso el director de Lytsa, Andrés Moreno, quien entre 1967 a 1975 participó en la construcción del sistema de desagüe metropolitano.

"Sólo le hemos dado mantenimiento al Emisor Central, pero hay que revisar todos los túneles, tiene como 50 años que no hemos entrado a los interceptores, son túneles que hace muchos años que no se entra", expuso.

Este mes se cumplieron 50 años de la inauguración de la única obra que ha trascendido sexenios y que sigue en expansión.

El Drenaje Profundo comenzó a construirse con los 68 kilómetros del Emisor Central abierto en 1975.

"Tenemos un sistema de 272 kilómetros, casi 50 kilómetros más grande que el Metro y no cabe duda que es vital. Esta Ciudad quizás podría vivir un mes sin Metro, muy difícilmente claro, pero un mes sin Drenaje Profundo, con las lluvias que acaba de haber, tendríamos un escenario sin duda catastrófico", planteó el experto del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, José Alberto Nochebuena.

Para dimensionar la complejidad y la dimensión del sistema de desagüe metropolitano, explicó que la Línea 3 del Metro se encuentra 30 metros debajo de la superficie, mientras que el Drenaje Profundo tiene túneles ubicados a 220 metros de profundidad y hasta con 7 metros de diámetro, cimentaciones que superarían las de las torres de Paseo de la Reforma.

CIUDAD 8



APOYA BRAD A 'CHECO'

Brad Pitt, quien sabe de críticas y ataques en Hollywood, dice que empatiza con el piloto mexicano Sergio "Checo" Pérez, actualmente fuera de la Fórmula 1.

El actor estrenará este jueves "F1: La Película".

GENTE



610972000016



TRONANTES

Por primera vez, Oklahoma City se consagró como campeón de la NBA tras vencer a Indiana en el Juego 7 de las Finales. Shai Gilgeous-Alexander fue nombrado el Jugador Más Valioso de la Serie.

CON MALA SUERTE

Anula el VAR golazo de Santi Giménez y el Tri iguala sin goles ante la Costa Rica del "Piojo" Herrera; México evitará a EU en Cuartos de Final de la Copa Oro.



LUNES 23 / JUNIO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

64 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,491 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

75.14 HOY

PEGA GUERRA A PETROPRECIOS

El conflicto entre Israel e Irán de los últimos días, provocó que el precio del petróleo West Texas Intermediate (WTI), -punto de referencia internacional-, aumentara 16.1%.

(dólares por barril)

64.58

9 Jun.

68.15

Ataca Israel a Irán

11 Jun.

74.84

Abandona G-7

16 Jun.

74.93

Responde Irán

18 Jun.

Ataca EU

21 Jun.

Aprueban en Teherán cierre del Estrecho de Ormuz

Amenaza Irán ahorcar suministro de petróleo

Agita a mercados amago de iraníes; prevén analistas medida temporal

REFORMA / STAFF

En respuesta a los ataques de Estados Unidos a sus instalaciones nucleares, el parlamento de Irán aprobó el cierre del Estrecho de Ormuz, una franja marítima a través del cual fluye un 20 por ciento de la demanda mundial de petróleo y gas.

La decisión final en el tema la tendrá el Consejo Supremo de Seguridad Nacional de Irán, un organismo dirigido por una persona designada por el Líder Supremo, el ayatolá Alí Jamenei.

Analistas económicos y especialistas marítimos coincidieron en que dicha acción alteraría los precios del crudo y modificaría las estimaciones de crecimiento mundial, pero pusieron en duda que sea una acción que Irán pueda sostener a mediano plazo.

Tras la amenaza, el precio de los valores futuros del Brent, la referencia internacional para el precio del crudo, subió hasta un 3.2 por ciento, cotizando en torno a los 79.50 dólares por barril; mientras que el West Texas Intermediate, el petróleo de referencia en EU, subió más de 4 por ciento en la apertura de las bolsas asiáticas el lunes.

El Estrecho de Ormuz es un corredor marítimo de 167 kilómetros, que conecta el Golfo Pérsico con el Océano Índico y cuenta con la anchura y la profundidad suficientes para el tránsito de enormes buques petroleros que transporten crudo, productos petrolíferos o gas natural.

La Administración de Información Energética de EU informó que en el primer trimestre de 2025 pasaron diariamente por el estrecho 20 millones de barriles de petróleo, esto es, un 20 por ciento del consumo mundial global.

ORMUZ: UNA FRANJA ESTRATÉGICA

El canal conecta a los principales productores del Golfo Pérsico con los mercados de Asia y del mundo.

- Conecta el Golfo Pérsico con el Océano Índico.
- Tiene una extensión de 167 Km. y su punto más estrecho es de 34 Km.
- Ahí circula el 20% del petróleo y gas global.

70% de los 20 millones de barriles de petróleo diarios son para China, India, Japón y Corea del Sur.

20% del gas natural licuado, especialmente desde Qatar y los EAU, pasa por esta franja.



Cuenta con 2 canales navegables de 3 Km. cada uno, y una zona de amortiguamiento entre ambas rutas de otros 3 Km.

Un cierre o bloqueo podría disparar los precios del petróleo hasta más de 100 Dls por barril.

Sospechan que Teherán movió su uranio

REFORMA / STAFF

WASHINGTON.- Un día después de que bombarderos y submarinos estadounidenses lanzaron una ofensiva sobre tres de los sitios nucleares más vigilados en Irán -Fordo, Natanz e Isfahán-, analistas se cuestionaban dónde está el uranio enriquecido del régimen iraní.

Funcionarios de alto nivel en Washington reconocieron no tener información

concreta sobre la ubicación del material nuclear que Irán habría acumulado en meses recientes, y tampoco pudieron responder si, tras los bombardeos, la República Islámica conserva aún la capacidad técnica de construir un arma nuclear.

La agencia de noticias estatal de Teherán, Mehr, reportó que el uranio enriquecido de Fordo se había trasladado a otro lugar antes de los ataques de EU.

Rafael Grossi, director del Organismo Internacional de Energía Atómica, admitió que el uranio podría haber sido reubicado. "Todo indica que Irán movió parte crítica de su programa fuera del radar", manifestó.

Fuentes israelíes citadas por The New York Times apoyaron la tesis y dijeron que Teherán habría trasladado material nuclear fuera de los sitios más predecibles para evitar su destrucción.

Decenas de petroleros navegan por el estrecho a diario cargados con petróleo procedente de Irán, Arabia Saudita y Kuwait.

Alrededor del 84 por ciento del petróleo que fluye por Ormuz se vende en Asia, principalmente en los mercados energéticos de China, India, Japón y Corea del Sur.

Hamidreza Azizi, investigador del Instituto Alemán de Asuntos Internacionales y de Seguridad, citado por The

Wall Street Journal, consideró que Irán podría considerar el sacrificio económico a corto plazo, pero también se vería afectado.

"Sacrificaría su única fuente global de ingresos energéticos, sufriría consecuencias negativas y se arriesgaría a dañar su reputación a largo plazo", dijo.

Rystad Energy estimó que las exportaciones iraníes desde el inicio de los ataques israelíes son, de hecho, entre

un 30 y un 40 por ciento superiores a los volúmenes típicos en esta época del año.

El Secretario de Estado, Marco Rubio, pidió a China interceder ante Irán para que no cierre el Estrecho.

"Animo al Gobierno chino a que les llame porque dependen en gran medida del Estrecho de Ormuz para su petróleo. Si lo hacen, será otro terrible error. Es un suicidio económico para ellos si lo hacen", indicó Rubio.



/// No pararemos. No hasta que la amenaza nuclear de Irán sea desmantelada. Gracias, Presidente Trump, por actuar cuando tantos dudaban.

Danny Danon, Embajador de Israel ante la ONU

LLAMAN RUSIA Y CHINA A UN ALTO AL FUEGO

REFORMA / STAFF

NUEVA YORK.- Rusia, China y Pakistán plantearon ante el Consejo de Seguridad de la ONU un alto el fuego inmediato e incondicional.

La propuesta se presentó ayer durante la reunión de emergencia convocada para debatir los ataques en Irán, y

donde el secretario general de la ONU, consideró que la acción militar de EU "supone un giro peligroso en una región que ya se tambalea".

Para ser aprobada, la resolución necesita el respaldo de 9 de sus 15 integrantes, y ningún veto de sus 5 miembros permanentes (EU, Francia, Reino Unido, Rusia o China).



/// EU ha optado, una vez más, imprudentemente, por sacrificar su propia seguridad simplemente para proteger al Premier israelí Netanyahu.

Amir Saeid Irvani, Embajador de Irán ante la ONU